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Максим ЧИЖИКОВ

■■ Ученые■и■парламентарии■хо-
тят■донести■до■молодежи■пра-
вильные■представления■о■добре■
и■зле.

В 2023 году защитники нашего 
общего прошлого объединились 
в российско-белорусскую комиссию 
по истории. ее возглавляют помощ-
ник■Президента■России,■председа-
тель■РВИО■Владимир■Мединский■
и Председатель■Палаты■предста-
вителей,■член■Парламентского■Со-
брания■Игорь■Сергеенко. рабочим 
органом комиссии стал экспертно-
консультативный совет. В него вош-
ли представители тридцати ведущих 
университетских и академических 
центров наших стран, которые, слов-
но богатыри из сказки, охраняют 
историческую правду.

Второе заседание совета прошло 
в москве, на площадке рВио.

- сегодня историкам россии и бе-
ларуси необходимо 
развивать единые про-
фессиональные подхо-
ды по выработке общих 
позиций и оценок для 
защиты истории от ис-
кажений и фальсифи-
каций, - считает игорь 
сергеенко.

за последнее вре-

мя сделали немало. по словам Вла-
димира мединского, стороны дого-
ворились об издании двух научных 
журналов: одного - по общей исто-
рии, второго - по военной. продол-
жат и взаимное рецензирование всей 
линейки школьных учебников. речь 
идет и о совместных научных докла-
дах, и даже об установке общих па-
мятников.

- понимаем, 
к  чему ведет 
пренебрежение 
к  истории. если 
не мы будем рас-
сказывать о нашей 
истории детям, 
значит, об этом 
расскажут зару-
бежные фонды. 
Это совсем другая 
история. и представления о добре 
и зле у подрастающего поколения то-
же будут такими, какими хотят видеть 
наши геополитические конкуренты. 
Это уже произошло в ряде постсо-

ветских пространств, - сказал по-
мощник президента россии.

написаны учебники «история 
белорусских земель и белорус-
ской государственности» и «исто-
рия союзного государства». их 
уже используют в мгу, в рггу  
и других российских вузах. а в бе-
ларуси эти пособия сейчас про-
ходят процедуру согласования.
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Михаил ПАНЮКОВ

■■ Текстиль,■одежду■и■обои■
должны■ производить■ на■
территории■Союзного■го-
сударства■без■помощи■за-
границы.

когда лУЧШЕ 
И БЫСтрЕЕ
Всероссийский форум-

выставка «ГосЗАКАЗ» - это 
самое масштабное мероприя-
тие в сфере государственных, 
муниципальных и корпора-
тивных закупок. В этом году 
инновационный технопарк 
«сколково», где прошло меро-
приятие, посетили организа-
ции и компании из беларуси. 
обсуждали, в частности, фор-
мирование единого закупоч-
ного пространства. Возьмем, 
к примеру, «тэк-торг» - феде-
ральную электронную пло-
щадку. таких в России всего 
восемь, они торгуют небир-
жевыми товарами. совместно 
с белорусским Национальным 
центром маркетинга и конъ-
юнктуры цен год назад ком-
пания начала работу по вы-
явлению торговых барьеров.

- У нас уже есть результа-
ты по организации доступа 
белорусских предприятий 
к  закупкам на территории 
РФ, - рассказал заместитель■
гендиректора■«Тэк-Торга»■
Евгений■Можаев. - Начинали 
работу с КНР, но с Рб гораздо 
лучше и быстрее получилось. 
Положительный опыт сотруд-
ничества с белорусскими кол-
легами мы перенесем на рабо-
ту с бизнесом из других стран.

101 ИЗМЕНЕНИЕ 
ЗакоНа
Затронули вопрос и про 

взаимное признание циф-
ровой подписи - межправи-
тельственное соглашение об 
этом подписано еще 15 апре-
ля этого года. однако не все 
так просто. техническая реа-
лизация решения займет от 
полутора до двух лет. Нужно 
устранить множество разли-
чий в нормативных актах двух 
стран. иногда беларуси труд-
но угнаться за российским за-
конодательством. Прозвучал 
пример: закон «о контракт-

ной системе в сфере закупок 
товаров, работ, услуг для обе-
спечения государственных 
и муниципальных нужд» за 
все время менялся… 101 раз. 
Аналогичный белорусский за 
то же время - только три раза.

и все же отношения разви-
ваются. об этом рассказал 
модератор обсуждения, член■
Комиссии■ПС■по■аграрным■
вопросам■Антон■Гетта, ко-
торый в Госдуме занимается 
вопросами конкуренции.

- За 2023 год по двусторон-
нему обороту сумма соста-
вила 53 миллиарда долла-

ров, что на шесть процентов 
больше результатов 2022 го-
да, - озвучил цифры он. и рас-
сказал, что делается на пути 
строительства единой про-
мышленной политики двух 
стран.

СИльНаЯ СтороНа 
СЯБров
- Это реализация таких до-

рожных актов, как сотрудни-
чество в сфере микроэлек-
троники, станкостроения, 
сельскохозяйс тв енного 
и автомобильного машино-
строения, лифтостроения. 

Производство и поставка 
техники для обслуживания 
аэропортов, - доложил пар-
ламентарий.  - Закреплена  
возможность предоставления 
взаимного недискриминаци-
онного участия в програм- 
мах субсидирования, льгот-
ного лизинга, а также за-
купок за счет собственных 
средств.

Антон Гетта напомнил 
о  поручении Председателя■
ПС■Вячеслава■Володина.

- Наш председатель счита-
ет, что легкая промышлен-
ность нуждается в отдельном 
внимании, - рассказал депу-
тат. - Раньше в основном ра-
ботали с импортным сырьем 
и поставлялась уже готовая 
продукция. Поэтому надо де-
лать все, чтобы на террито-
рии России и беларуси была 
локализация производства. 
В рамках Парламентского 
собрания сГ мы оказываем 
поддержку легкой промыш-
ленности. отрасли, которая 
решает вопрос производства 
текстиля, пошива одежды, 
изготовления обоев. Это 
сильная сторона беларуси. 
Нам важно в рамках коопера-
ции и интеграции союзного 
государства создать условия, 
чтобы были рынки сбыта.

Участники обсуждения 
едины во мнении: сотруд-
ничество РФ и Рб - мощный 
локомотив интеграционных 
процессов для всех стран - 
членов ЕАЭс. 

СЫрьЕ ваШЕ СМЕНИМ На НаШЕ

СоТрУДНИЧЕСТвоЩИт от НЕгатИва
Кристина ХИЛЬКО

■■ Россияне■ готовы■ поделиться■
с белорусами■ПО,■которое■филь-
трует■потоки■информации■в■интер-
нете.

патриотическое воспитание, инклю-
зия, повышение престижа рабочих спе-
циальностей - эти вопросы обсудили 
в минске на коллегии министерства 
образования беларуси и министерства 
просвещения россии.

начали со знакомства с фантазией 
школьников в национальном детском 
технопарке. В белорусском «сириусе» 
юные таланты изучают авиакосмические 
технологии, «зеленую» химию, энерге-
тику будущего и другие направления. 
белорусы открыто делятся с россиянами 
наработками по развитию одаренных 
ребят.

- у наших стран общие за-
дачи. среди них подготовка 
учителей и преподавателей. 
развивается ассоциация 
школ, открывается все боль-
ше педагогических классов, 
в планах развитие «курчатов-
ских» и инженерных. особое 
внимание - рабочим профес-
сиям. проводим унификацию 
образовательных программ 
и научно-методического обеспечения, - 
рассказал министр■образования■Бела-
руси■Андрей■Иванец.

В союзном государстве много сделано 

для поддержки ребят с особенностями 
психофизического развития - открыва-
ются интегрированные классы, центры 
коррекционно-развивающего обучения. 
Договорились делиться опытом.

сотрудничество все активнее проявля-
ется в приграничных регионах. Министр■
просвещения■России■Сергей■Кравцов■
предложил наладить обмен школьни-
ками, студентами между псковщиной, 
смоленщиной, брянщиной и беларусью:

- у нас развивается образовательная 
платформа «моя школа» с единым до-
ступом к цифровым сервисам и учебным 
материалам для учащихся, педагогов 
и родителей. Это своеобразный щит от 
негативных данных в интернете, соц-
сетях, особенно в условиях информа-
ционной войны. готовы поделиться по 
с белорусскими коллегами.

- Важное направление - сотрудниче-
ство в сохранении исторической памя-

ти, - сказал Госсекретарь■СГ■
Дмитрий■Мезенцев. - мы за-
вершаем работу над книгой, 
посвященной 80-летию осво-
бождения беларуси. на первых 
страницах размещена фотогра-
фия марата казея и документ 
о присвоении ему звания героя 
советского союза. Думаю, че-
рез призму таких судеб нам лег-
че разговаривать с молодыми 

людьми. общаться с подрастающим по-
колением нужно без назиданий. Важно, 
чтобы смартфон не заменял им окру-
жающий мир.
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Антон Гетта (третий справа) 
обсуждает с коллегами 
проблемы госзаказа.


